

**Zeitschrift:** Le messager suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France

**Herausgeber:** Le messager suisse de France

**Band:** 7 (1961)

**Heft:** 7-8

**Artikel:** Les 90 ans de la Société suisse "Les amis du Grütli" à Marseille

**Autor:** M.H.

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-849063>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Les 90 ans de la Société Suisse "Les Amis du Grütli" à Marseille

Cette société, qui fait partie de la « Fédération des Sociétés Suisses de Marseille », fut fondée en 1871 sous le nom de « Schweizer Arbeiter-Verein » (Société Suisse des ouvriers), par quelques compatriotes ayant le désir d'échanger des propos dans leur langue maternelle et de soigner leurs intérêts corporatifs. En 1875, l'association changea son appellation et s'intitula « Les Amis du Grütli ». Après plusieurs changements de domicile, elle a pris, il y a six ans, son siège dans une maison sise dans la propriété « Les Charmerettes » appartenant au « Foyer helvétique ».

Là, dans un beau parc, loin du bruit de la ville, « Les Amis du Grütli » se réunissent chaque dimanche avec leurs familles pour prendre l'air et faire du sport. Un jeune ménage, engagé en qualité de gérants, fait du « Grütli » un endroit accueillant dont la cuisine est appréciée.

C'est dans ce cadre de verdure, sous un ciel lumineux, que le 90<sup>e</sup> anniversaire des « Amis du Grütli » a été célébré en présence de nombreux convives et sous la présidence d'honneur du Consul général, M. Raoul Thiébaud.

Bien qu'âgée de 90 ans, cette association, sous la direction de son actuel président, M. Marcel Gehrig, secondé par son comité, est restée jeune et dynamique. On y voit de nombreux enfants avec leurs parents s'adonnant, été comme hiver, aux plaisirs de la campagne.

Que diraient les fondateurs de 1871 de la société « Les Amis du Grütli » 1961 qui se développe et prospère et dont les locaux, agrandis il y a deux ans, s'avèrent déjà exigus !

M. H.

La colonie suisse de Marseille vient de fêter cordialement ses compatriotes, M. et Mme Eugène Dafflon, à l'occasion de leurs noces d'or le 1<sup>er</sup> juillet. M. Dafflon a 84 ans, son épouse 75. Leur mariage a été célébré en 1911.

M. Dafflon, originaire de Fribourg, est un des plus anciens membres de la Société suisse de Bienfaisance de Marseille à laquelle il s'inscrivit en 1904 et en fut deux fois le président. Au cours de dix ans, il assura la présidence du Foyer helvétique « Aux Charmerettes », près de Marseille, dont il est membre depuis sa fondation.

Membre actif de l'« Harmonie suisse » pendant plus de quarante ans, M. Dafflon a présidé durant de nombreuses années cette chorale suisse. Il est un des anciens du « Cercle helvétique » et de la société « Les Amis du Grütli », dont il est membre d'honneur.

Jamais M. Dafflon ne s'est ménagé lorsqu'il s'est agi de servir la patrie. Et aujourd'hui encore, on peut rencontrer aux réunions des Sociétés suisses de Marseille sa noble silhouette droite, un aimable sourire aux lèvres.

Les Suisses de Marseille, reconnaissants de tant d'activité pour la cause suisse et de services rendus sans compter, présentent leurs vœux chaleureux à M. Dafflon et à son épouse.

M. H.

## NOTES DE L'ADMINISTRATION

L'administration du « Messager suisse de France » vous prie de joindre un timbre de 0,50 ct. lorsque vous l'informez d'un changement d'adresse, ainsi que la dernière bande postale.

Elle s'excuse, d'autre part, auprès de ceux qui auraient reçu par erreur un avis d'échéance, alors qu'ils avaient déjà réglé leur abonnement pour 1961. En lui écrivant toutefois pour lui signaler cette irrégularité, elle les prie de bien vouloir indiquer la date de paiement, soit par chèque, soit par poste.

L'administration demande à tous ceux qui, par contre, n'auraient pas réglé leur abonnement, de bien vouloir le faire avant de partir en vacances. Merci !

10, rue des Messageries. C.C. 1227323, Paris.

## Royalty

Comestibles étrangers

Restaurant avec vue sur les Champs-Elysées

Sa pâtisserie, ses glaces  
sa viande séchée des Grisons

35, Champs-Elysées

Ely. 11-97

Paris (8<sup>e</sup>)

## " A L'HABITUDE "

CAFÉ - RESTAURANT - TERRASSE

« Le Week-End à la Porte de Paris »

Au Bord de l'eau

Dans un site agréable et tranquille

JEUX DE QUILLES - PING-PONG

PALETTES - BILLARD GOLF

Salles pour toutes Cérémonies - Banquets et Dîners d'Affaires  
Fondue Suisse et Spécialités « Maison »

chez Paul GRÖBLI

128, r. M<sup>me</sup>-Leclerc, ST-MAURICE (Seine). Tél. ENT. 20-08  
A CHARENTON-ECOLE

Autobus 111 jusqu'à Passerelle de Charentonneau  
(Fermé le Mardi)